



Ee EDICIONES ESPECIALES

Eurochile y Corfo concluyen exitoso programa de formación en Ecodiseño para Pymes de la Región de Los Lagos

El pasado 12 de septiembre de 2024 se realizó, en el Hotel Radisson de Puerto Varas, región de Los Lagos, el evento de cierre del Programa de Formación en Ecodiseño con enfoque en Economía Circular. Este programa, titulado "Ecodiseño para Pymes de la Región de Los Lagos", tiene como objetivo contribuir a la sostenibilidad y reducir el impacto ambiental a través de prácticas basadas en la Economía Circular. La iniciativa fue ejecutada por la Fundación Empresarial Eurochile en colaboración con Corfo Los Lagos, mediante el Comité de Desarrollo Productivo Regional. El objetivo principal de este programa fue fortalecer la cultura de innovación sostenible en el ecosistema emprendedor de la región de Los Lagos, a través de un programa de formación en ecodiseño y economía circular. Este programa busca proporcionar estrategias concretas para mejorar los procesos productivos y el diseño de productos, servicios o procesos, orientados a ofrecer un mayor valor agregado y reducir el impacto ambiental. David Espinoza, subdirector regional de Corfo Los Lagos, afirmó que, "fue una experiencia muy exitosa, con muchos líderes del emprendimiento del territorio y esperamos seguir avanzando en este desafío con nuevos instrumentos y nuevas convoca-

Exitosa jornada de cierre del programa de Formación en Ecodiseño con enfoque en Economía Circular, donde Pymes de la Región de Los Lagos se capacitaron para fortalecer sus negocios mediante prácticas innovadoras basadas en Ecodiseño y Economía Circular.



torias sobre todo a partir de 2025 para seguir profundizando en los desafíos de economía circular en nuestra región". El programa tuvo una duración de 6 meses y se realizó de manera presencial en Puerto Varas. Se desarrollaron 10 módulos enfocados en diversas temáticas relacionadas con la

economía circular, el ecodiseño y la sostenibilidad y contó con la asistencia de al menos 30 pymes de la región. Destacados expertos participaron en este programa de formación, entre ellos se encuentran Linnet Solway, experta francesa en Economía Circular; Antonio Cañas, especialista español en

Ecodiseño y Economía Circular; Pía Wiche, experta chilena en Economía Circular, Ecodiseño y Sustentabilidad; Danilo Granato, experto brasileño en Ecodiseño y Economía Circular; y Rodrigo Silva Muñoz, PhD y jefe de Proyectos del área de Sostenibilidad y Economía Circular de Eurochile. Estos profesiona-

les compartieron su conocimiento y buenas prácticas europeas en torno a la economía circular y la sostenibilidad. Pía Wiche, quien además es gerente general de Ecoed, explicó que en el marco del evento, "nos enfocamos en explicar ecodiseño basado en análisis ciclo de vida con datos, fue una experiencia muy interesante, los alumnos recibieron muy bien el conocimiento, entendieron los que eran los impactos ambientales, cómo se miden y cómo se hace ecodiseño basado en datos, incluso lo pudieron aplicar en las clases".

Ceremonia de cierre

Con respecto a la ceremonia de cierre del Programa convocó a beneficiarios y figuras como David Espinoza Pérez, Subdirector regional de Corfo Los Lagos, Felipe Mujica Cominetti, Director Ejecutivo de la Fundación Empresarial Eurochile y Fer-

nando Hernández, consejero Regional y presidente del Comité de Fomento Productivo Los Lagos, quienes estuvieron a cargo del cierre que culminó con la entrega de resultados y conclusiones del Programa, así como también la entrega de certificados para quienes participaron de todas las jornadas. En este sentido, Felipe Mujica, destacó que "hemos conocido en detalle las iniciativas y alianzas de emprendedores que ahora son líderes en la materia de descarbonización, economía circular, y ahora tienen todo el kit de herramientas de ecodiseño, análisis de ciclo de vida, eco-briefing que van a implementar en la región que eso se alinea con los focos del Gobierno Regional y Corfo". Fernando Hernández, consejero regional y presidente de Fomento Productivo CORE, profundizó en la importancia del trabajo en conjunto entre Corfo y Eurochile, donde afirma que estas actividades "pueden motivar a la gente local, a los microempresarios y emprendedores a mirar distinto nuestra región tomando la Economía Circular como una forma de vida. Esto buscamos nosotros, si queremos, desde Corfo y Gobierno Regional, impulsar como eje estratégico la Economía Circular, tenemos que canalizarlo y darlo a conocer en los diferentes sectores productivos de la gente local", concluyó. La importancia de capacitar a las Pymes en enfoques innovadores como la Economía Circular y el Ecodiseño radica en su capacidad para potenciar el desarrollo sostenible de sus negocios, contribuyendo a la reducción del impacto ambiental y mejorando su competitividad en el mercado. A través de iniciativas como este programa, la Fundación Empresarial Eurochile, junto a Corfo, ofrece a las Pymes la oportunidad de adquirir las herramientas necesarias para impulsar sus procesos y productos hacia un futuro más sostenible y exitoso.

